

Atelier de formation sur la communication et la sensibilisation en matière de la biodiversité: Année 2022

En date du 17 au 20 Octobre 2022, lors des ateliers annuels des pays partenaires de la Belgique, une formation sur la communication et la sensibilisation en matière de la biodiversité été organisé par l'Office Burundais pour la Protection de l'Environnement (OBPE) en partenariat avec l'Institut Royal des Sciences Naturelles de Belgique (IRSNB). Cette formation a été dispensée par une équipe de quatre formateurs dont Pierre Huybrechts, Kristien Vrancken, Jean Fundi Kiparamoto et Esther Roex.



Equipe des formateurs sur la communication et la sensibilisation en matière de la biodiversité

Pierre Huybrechts a débuté la formation par une introduction sur la sensibilisation scientifique et a suivi la présentation de quelques travaux de participants. Après cette introduction, les participants ont été répartis en trois groupes notamment celui suivant la formation sur le montage des vidéos, l'autre sur la production des posters, des lettres aux politiques (Policy brief), les médias sociaux etc. et le groupe formé sur la prise de connaissance des besoins et outils de communications réalisés et à réaliser.



Formation par Monsieur Pierre Huybrechts sur la stratégie de communication

Au sein du groupe Stratégie de communication, le formateur Pierre Huybrechts a expliqué comment la communication doit être organisée en montrant les besoins en la matière et les outils appropriés pour mieux communiquer. Il a expliqué que tout d'abord pour mettre en place une stratégie de communication, il faut étudier la situation actuelle par rapport à ce qu'on veut communiquer, les éléments favorables et les obstacles pour arriver à la situation voulue. Après cela, les parties prenantes doivent être définies et des messages à leur communiquer. Une période adéquate pour la communication doit être réfléchie pour que le message arrive effectivement aux groupes cibles.

Au sein du deuxième groupe de travail graphisme, la formatrice Kristien Vrancken a passé en revue les directrices préparatoires d'une affiche. En effet, elle a signalé que la structure d'une affiche doit être affichée à l'avance en expliquant les choses à considérer notamment le public cible, le but et où sera utilisé l'affiche. Par la suite, elle a expliqué les différentes règles de conception de base d'une bonne affiche, le contenu, hiérarchie ainsi que les polices de caractères. Enfin, elle a montré comment gérer les éléments visuels dont les images, les couleurs complémentaires,



Formatrice Kristien Vrancken sur le graphisme



Formation par Jean Fundi Kiparamoto sur le montage des vidéos

Le troisième groupe a été formé par Jean Fundi Kiparamoto sur le montage des vidéos. Au sein de ce groupe, les participants les différentes étapes pour moter une bonne production d'une vidéo.

Après les différentes séances de formations, des remises de certificats ont effectuées.



Octroi des certificats de participation à la formation

Le rapporteur

Mbarushimana Didier

Consultant du CHM-Burundi